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（船坂里山学校）

寒かった２月も終わり春が待ちどおしいですね！

４年前の３月に植えた里山学校の２本の桜の木も、昨年あたりから少しづつ咲き始めました。今年はどうか

な？と楽しみにしています。今回は３月に西宮シンボルの木「くすのき」が大きくなって電線などにあたって

いますので、剪定する予定です。皆様にはご迷惑おかけしますが、宜しくお願いします。

４月からは中学生。小学校と違って制服を着たり、

教科が増えたり、部活動が始まったり、ドキドキの

中学校生活の始まりですね。新しいことがたくさん

あると思いますが、楽しい中学校生活になることを

心から祈っています！

本当にご卒業おめでとうございます！！

令和５年

３月１９日（日） 船坂そばランチ ￥１，０００－

※船坂里山工房では、おはぎを販売します。

４月 ２日（日） 船坂ランチ ￥７００－

４月１６日（日） 船坂そばランチ ￥１，０００－

☆ 船坂里山学校からのお知らせ ☆

卒業おめでとう！

小さな頃から見ているので、もう卒業なの！？と

びっくりしてしまいます。

（編集委員 山 有里）

◆コープ西宮北店が２月１６日（木）閉店…

船坂からも買い物に行かれていた方も多かったので

は？ 跡地がどうなるのか気になります。

◆ランチグループのお知らせ

２月号でもお知らせしましたが、３年間コロナでお休みしていたランチがいよいよはじまります。

皆様のお越しをお待ちしています。

周辺ちょこっとニュース

◆セブンイレブンが３月１６日（木）７時にリニュー

アルオープン☆ 工事の為３月６日（月）１３時から

閉店しています。オープンが楽しみですね♪

◆新拠点西宮山口ＪAセンターが３月２７日（月）に

移転オープン！ ＪA山口・下山口支店・農業市場館

彩菜やまぐち・西宮北部グリーンセンター・資産管理

センター下山口店が阪急バス「下山口」の近くに移転

します。ご注意を！！
（編集委員 中尾 尚美）

今年度、山口小学校を中村健太君、そ

して善照学園より８名が卒業されます。



今年に入り、1月から2月の間にかやぶき古民家カフェつむつむこと西口邸の茅葺き屋根が葺き替えられまし

た。そこで、つむつむのオーナーである西口昌利さんと礼子さんにお話を伺いました。

工事の間、お店はお休みされていましたが、工事の様子はInstagramで発信もされていたのはとても興味深かっ

たです！

（編集委員 西口かおり）

★船坂のサークル活動★

【県民交流広場事業】加工品

【テニス】土・日9:00 【グランドゴルフ】水・金9:30

【ヨガ】月10：00 火19:30 【ゴルフ】年3～4 回

ちなみに、西口邸は西宮市の「都市景観形成建築物」に指定されています。調べたところ、市のホームペー

ジ上では全部で14指定のようですので、本当に貴重なんですね！

この葺き替え工事は実は2ヵ年計画で、昨年も一部葺き替え

をされており、今回の工事で完成とのことですが、また20～30

年後には葺き替えとなります。

今回の工事では茅を700束持ってこられたようで、数だけ聞

くと本当に大工事！ 工事の実働日数は19日間に及んだそうで

す。今年は大寒波の影響で、途中雪にも見舞われて、近所の私

も大丈夫かなーと心配していましたが、職人さんも大変そう

だったようです(><) 

これからの展望を伺うと、お店としては、開始された時にとりあえず10年頑張ろう、と考えられていたよ

うで、あと6年は好きな方向で伸ばしていって楽しんでいきたい！と意気込まれていました。そして茅葺き屋

根を維持していくことができればなあと願われていました(^^) 

また、船坂の活性化についても想いが強く、阪神間でここし

かない3軒隣接する茅葺古民家の景観をより良くし、その景観

に興味を持った人が来てくれたら・子どもたちにも古民家を

知ってもらえたらいいな、とおっしゃられていました。

船坂の茅葺古民家が葺き替えられました！

【かやぶき古民家カフェつむつむ】

尚美）

船坂の景観や自然を残して、色んなことをみんなと共有して活

性化していきたい、というお言葉を聞いて、すごくパワフルだ

なーと感じました！

今回この葺き替えのタイミングになったのは、以前、隣棟の撤去をした際に離した部分から雨漏りがあった

ことと、茅葺職人さんからの助言によるようです。また、大棟も傾いていたため、葺き替えに踏み切られたと

のことです。



（編集長 中西 学）

参加者は２７、８名ほど。鉄棒にはマイクラブケースがずらっとかけられていて、ベテラン勢の風格に

ちょっとビビったり(^^;。 １０時に開始。まずはチーム分けですが、恒例の「どこ並ぶの？」「ここおれ

へんよ～」「あの人どこいった？」と楽しいぐだぐだタイムを経て、何とか４名×８チームが成立。コース

は４コースで、１つは運動場の端から端を使ってのロングコース。あとは距離的に短・短・中の３コースと

いった感じ。この４コースを２チーム同時に２回りして、今回は個人の上位成績者に商品が提供されるよう

です。私のチームは４コースからで、ボールを置くスタートマットにボールを載せて「さぁ始めよう！」と

したところ、ほかのチームから「どうすんの？」「あらへんで？」の声が噴出。どうやら他のコースにス

タートマットが置かれてなかったようで、スタッフの方々が慌てて設置。のんびり地域行事らしい一幕でし

たo(^-^)o。

寒さが控え気味だった２月２５日（土）、スポーツクラブ２１船

坂主催のグラウンドゴルフ大会が里山学校のグラウンドで開催され

ました。前日の雨でグラウンド状態によっては中止になるかも？

と聞き、「中止だと丸々１ページの記事が消滅……。ふええぇ」と

おののきつつ学校に到着しましたが、無事開催と知り大きく安堵。

今回、取材だけでなく実際に参加することにしました。実はグラウ

ンドゴルフは初体験。第二の人生の足場を徐々に広げようと目論ん

でるのは内緒( ´・з・)bｼｰｯ!!

準備が整って競技開始。１打目はスタートマットがあるのでクラブにボールを当てやすいのですが、２打

目からは前日の雨でのぬかるみもあり、地面上のボールをきっちり当てるのがなかなか難しい。初心者なの

で力加減もわからず、悪戦苦闘の連続です。ボールポストの枠内にボールを入れれば終了ですが、ポストに

設けられている３本のほそ～い縦棒が実はなかなかのクセ者で、縦棒にピッタリ沿ってしまったボールは、

直接枠内に入れるのがどうみても無理そう。う～ん、なかなか奥が深いです(^^;。それでもホールインワンす

る人も何人かいらっしゃったようで、上手い人はやっぱり上手いんだなぁと思うことしきりです。競技中は

各チームともワイワイガヤガヤ、楽しい雰囲気が充満していました。

１時間強で全チームが競技終了。

～ グラウンドゴルフ、デビューです！～

あっ、私の初スコアの結果。結局、聞くの

を忘れてしもた( ﾉД`)ｼｸｼｸ…。

上位成績者の発表と商品が配られたあと、

実は参加者にも商品が用意されていたので、

ありがたく頂戴して冬のグラウンドゴルフ

は幕を閉じました。



卒業おめでとう♪

（編集委員 黒木 富美子）

（古民家族)

ほとんどの児童が初めてのスノーボード体験だったので、前日準備の段

階から期待に胸を膨らませる様子がありました。当日はコツを掴んで楽し

く滑る子や雪遊びを楽しむ子など様々でした。冬の忘れられない思い出と

なりました♪
（善照学園）

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

元気だからこそ出来たと自分で思っています。今後も体に気を付けて

頑張ろうと思います。

◆ 学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.087）◆

古民家族 活動中！vol.71☆彡

次第に暖かい日が増えてきて、春の訪れを感じます。

善照学園では、２月中旬にスノーボード教室に招待していただき、小学

５～６年生の児童と引率の職員で六甲山スノーパークに行ってきました。

編集者のつぶやき…

現在は武庫川女子大学の学生が中心で活動しています。活動に参加して

みたい、活動が気になる！ と感じたみなさん、LINEやInstagramで気軽に

声をかけてくださいね。多くの方々の参加を心からお待ちしております！

こんにちは。古民家族です！

古民家族は今年度も多くの方々に支えられて活動を行うことができまし

た。本当にありがとうございました。特に、茅の葺き替えを３年ぶりに行

うことができ、古民家族として貴重な経験となったと共に、これからの活

動の自信に繋がりました。来年度も葺き替えを予定しており、今年度の活

動の中でも着々と準備を進めてまいりました！

いろんな経験をすること、いろんな場所に参加すること、楽しい年月

を過ごしました。年間１０回の定例会議もほぼ皆勤しました。

３月は卒業シーズンですね。

私も長年携わってきた西宮市スポー

ツ関係のお手伝いにも定年制度があり、

３月いっぱいで卒業となります。


